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21 DE MARZO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 CHOCAN ICA Y GDF 

 

ESCALAN PUGNA ICA Y GDF POR LÍNEA DORADA 

 MÉXICO RECHAZA EN NACIONES UNIDAS DEROGAR EL ARRAIGO 

 EL CONSORCIO FALLÓ EN MANTENIMIENTO 

 PROYECTO METRO SE AFERRÓ A MAL TRAZO DE LA VÍAS 

 EL INE SERÁ INTEGRADO EN TIEMPO Y FORMA: MANLIO 

 APROBARON LA LEY FEDERAL DE COMPETENCIA ECONÓMICA 

 

COMPARTEN EU Y MÉXICO REVISIÓN EN ADUANAS 

 PONEN CANDADOS A LEY DE COMPETENCIA 

 EU EN MÉXICO... INVESTIGA LAVADO 

 TESORERO DE GODOY DIO 40 MDP A EMPRESA FANTASMA 

 ELEVAN A LA ARENA POLÍTICA LAS FALLAS EN LA LÍNEA 12 

 SUSPENDER LÍNEA 12 FUE ESPECTÁCULO: ICA 

 ¡HACEN PANCHOS! 

 DECISIÓN POLÍTICA DETENER L12: ICA 

 ALCANZA A EX DIRECTORES DE PEMEX ESCÁNDALO DE OCEANOGRAFÍA 

 

MAS CREA UN REGISTRO DE CATALANES EN EL EXTRANJERO PARA LA 
CONSULTA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Educación, forma más directa de alejar a los jóvenes del delito y las drogas: Narro 
 
Ofrecer a los jóvenes la oportunidad de prepararse es la forma más directa de alejarlos del delito y las adicciones. Con 
más educación tendrán mejores posibilidades de empleo y desarrollo, señaló José Narro Robles, Rector de la UNAM. 
Educarlos no sólo es la mejor manera de sacarlos de los ciclos perversos de la desesperanza y la frustración, también 
tiene sentido estratégico para la juventud, sus familias, comunidades y el país, sostuvo en la ceremonia en que fue 
investido con el doctorado honoris causa por la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO). (La 
Jornada, p. 38) 

La Educación Superior del país, en crisis, afirma Hugo Aboites 
 
Ante la crisis que se vive en materia de Educación Superior en el país, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) es una "muestra palpable" de que sí se pueden abrir las puertas de estas instituciones y ofrecer una educación 
significativa a los jóvenes, en un contexto donde 200 mil no tienen acceso a este nivel de estudios, afirmó el profesor e 
investigador Hugo Aboites. El doctor en educación, quien este viernes registrará su candidatura a la rectoría de la 
UACM, impulsada por parte de la comunidad universitaria, consideró que la Educación Superior en la Ciudad de México 
vive una crisis que pasa por tres aspectos: los miles de jóvenes que son rechazados en las universidades, el 
alejamiento de las universidades respecto de las necesidades reales del país, la región y la ciudad, y que no tienen una 
idea clara de para qué sirve la educación. (La Jornada, p. 34) 

Publica IPN convocatorias para licenciaturas y bachillerato 
 
Con el objetivo de impulsar la enseñanza no escolarizada, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) publicó sus 
convocatorias para bachillerato y licenciaturas en modalidades a distancia y mixta. Bajo la premisa "¡Estudia a distancia 
el IPN es tu opción!" inició la campaña de difusión de las convocatorias de ingreso a los programas académicos de 
bachillerato y licenciatura en modalidades no escolarizada a distancia y mixta, incluidas en el Proceso de Admisión 
Escolar 2014-2015. (La Prensa, p. 19) 
 
Abandonan alumnos asamblea general ante la cerrazón de los anarquistas 
 
Miembros de la comunidad estudiantil de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM decidieron retirarse "en 
bloque" de la asamblea en la que se discutía la problemática del auditorio "Che Guevara", luego de que "no hubo 
condiciones" para dialogar y alcanzar acuerdos con el grupo autodenominado "anarquista" u "okupas" que mantiene la 
ocupación del recinto. Por otro lado, destacados académicos universitarios, siete de ellos eméritos, enfatizaron que el 
auditorio "Che Guevara" de la UNAM "debe ser desocupado, sin importar quién lo controle actualmente, y permanecer 
abierto para todo tipo de actividades académicas, culturales o políticas de los universitarios". (La Jornada, p. 36) 
 
Hoy, primera sesión del CU en este año 
 
Este viernes, el Consejo Universitario (CU) de la UNAM realizará su primera sesión del año, donde se discutirá la 
posible aprobación de la que sería la carrera 108 de la casa de estudios, se trata de la licenciatura de estudios sociales 
y gestión local, que en caso de ser avalada se impartiría en la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) Morelia, 
que será la entidad académica responsable, la cual contará con la colaboración de las facultades de Ciencias Políticas y 
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Sociales y Economía, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias y de los institutos de investigaciones 
Antropológicas, Económicas y Sociales. En la sesión, el pleno del máximo órgano de decisión de la UNAM también 
conocerá la propuesta para transformar la Escuela Nacional de Artes Plásticas en la Facultad de Artes y Diseño. Otro de 
los temas será la presentación del proyecto de Cuenta Anual correspondiente al ejercicio 2013. (La Jornada, p. 37) 
 
Debate sobre programa jóvenes académicos 
 
Académicos de la Facultad de Filosofía y Letras se reunieron para discutir "algunas preocupaciones" en torno a los 
programas de incorporación de jóvenes académicos y de primas al desempeño del personal académico de tiempo 
completo. En sesión convocada por los representantes de los docentes ante los Consejos Universitario; Técnico de la 
Facultad y Académicos de Área; los profesores acordaron crear una comisión para dar seguimiento a la situación. (La 
Jornada, p. 37) 

 
SEP 

 
Empezó la colecta anual de la Cruz Roja; proyecta recaudar $330 millones este año 
 
Al poner en marcha la Colecta Anual 2014 de la Cruz Roja Mexicana, el Presidente Enrique Peña Nieto subrayó que 
México es una nación solidaria y hoy la benemérita institución invita a los mexicanos a demostrarlo. Acompañado por su 
esposa, Angélica Rivera; por el Jefe del Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y por su gabinete legal y 
ampliado, el Mandatario pidió en el Zócalo respaldo a la institución. Angélica Rivera, presidenta del Consejo Ciudadano 
Consultivo del Sistema Nacional DIF y presidenta Honoraria de Cruz Roja Mexicana, recibió un reconocimiento por parte 
de las Damas Voluntarias de la Cruz Roja Mexicana e inició la colecta al pasar una alcancía a los integrantes del 
presídium para que depositaran su donativo. Cuando Angélica Rivera se acercó a la primera fila del presídium con la 
alcancía de la Cruz Roja, miembros del gabinete presidencial y empresarios se aprestaron a sacar sus billetes de 100, 
200, 500 y mil pesos y hasta de 100 dólares. Al participar en el arranque de la colecta anual, los invitados a la 
ceremonia fueron ubicados en una carpa en el Zócalo capitalino en donde se estacionaron 96 ambulancias nuevas que 
se incorporarán en todo el País. El primero en depositar fue el Presidente Enrique Peña Nieto, un billete de 500 pesos. 
Lo mismo hicieron el Presidente de la Cruz Roja, Fernando Suinaga, el Director de PEMEX, Emilio Lozoya, y los 
Secretarios de la Marina, Francisco Soberón; de Salud, Mercedes Juan, y de Educación, Emilio Chuayffet El Titular de 
la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, echó un billete de mil pesos y el Presidente de Grupo IUSA, Carlos Peralta, 
depositó 100 dólares. (El Universal, p. 6) 

Maestros reciben apoyo por ENLACE 
 
Sergio Iván Juárez Correa, el maestro de Paloma Noyola —quien en octubre pasado ganara el apellido de "la niña Jobs" 
por su destacado desempeño en la Prueba ENLACE—, recibirá de la Secretaría de Educación Pública (SEP) más de 
cuatro mil 700 pesos como estímulo a su trabajo como docente. Aun cuando la SEP suspendió la Prueba ENLACE para 
este año, dio a conocer las listas de los mentores que recibirán entre 2 mil y hasta casi 15 mil pesos de Estímulo a la 
Calidad Docente correspondiente a la última evaluación aplicada en 2013. El profesor, originario de Tamaulipas y que 
soñaba con ser bombero o piloto, hizo que al aplicar un novedoso método de enseñanza sus alumnos obtuvieran el más 
alto nivel de desempeño en la prueba, pero también lo hicieron otros 12 maestros de la primaria José López Urbina, por 
lo que la SEP los incluyó en la lista de los que obtendrán ingresos extras a su salario. Con base en las estadísticas de la 
SEP, en el Ciclo Escolar 2008-2009 fueron más de 259 mil los maestros reconocidos, a quienes se les distribuyeron 
más de 899 millones 744 mil pesos. (El Universal, p. 2) 
 
Bachillerato ya es obsoleto: SEP 
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Para la Secretaría de Educación federal el nivel bachillerato ya es obsoleto, porque presenta muchas deficiencias que 
frenan el avance en la educación, carece de identidad y porque ya no se acomoda al sistema educativo. Por ello, el 
Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, consideró necesario cambiar ese 
sistema educativo. Al asistir IV Foro para la Revisión del Modelo del Nivel Medio Superior, Tuirán Gutiérrez, dijo que el 
país demanda el talento de jóvenes capaces de transformar sus ideas y creatividad en grandes proyectos y luego en 
grandes realidades cuando sean profesionistas. En el sistema educativo de bachillerato, puntualizó, hay un gran 
porcentaje de deserción escolar, además de un gran número de jóvenes que se quedan sin estudiar porque no hay 
suficientes lugares para atenderlos. (El Financiero, p. 23) 

Planean subsidiar radio pública  
 
Las estaciones de radio públicas tendrán derecho a subsidio federal y a comercializar sus espacios, pero con el 
esquema de patrocinadores, no de publicidad, establece la propuesta de Ley del Sistema Público de Radiodifusión de 
México, que el Gobierno de Enrique Peña Nieto afina para entregarla al Senado la próxima semana. El paquete del 
entramado jurídico de la Reforma en Telecomunicaciones que el Presidente Enrique Peña Nieto enviará al Senado 
incluye la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Ley del Sistema Público de Radiodifusión de México y 
cambios a 11 instrumentos legales. La propuesta plantea que el Sistema Público de Radiodifusión estará dirigido por 
una Junta de Gobierno, integrada por el Presidente del Sistema; un representante de Gobernación; otro de Educación 
Pública, uno más de Salud y tres representantes del Consejo Ciudadano, el cual estará formado por nueve consejeros, 
quienes serán elegidos por las dos tereceras partes del Senado o de la Comisión Permanente. (Excélsior, p. 9) 

Talleres sobre Derechos Humanos en escuelas de Milpa  
 
En el marco del programa de becas "Incentivando Tu Educación 2014", que beneficia a 591 estudiantes de primaria y 
secundaria, la delegación Milpa Alta, imparte cursos de Derechos Humanos a padres de familia de estudiantes de las 12 
comunidades de la demarcación. Estos talleres son impartidos por instructores de la Universidad Pedagógica Nacional 
de la Secretaría de Educación Pública y se ampliarán hasta abril. (Ovaciones, p. 5) 
 
Diario Oficial de la Federación  
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), publica en el Diario Oficial los LINEAMIENTOS para la formulación de las 
propuestas de parámetros e indicadores para la promoción a cargos con funciones de Dirección (Director, Subdirector y 
Jefe de Departamento) y de Supervisión en la Educación Media Superior (ciclo 2015-2016). (DOF, Primera Sección, p. 
57-65) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

COPARMEX y Mexicanos Primero integrarán Consejo del INEE 
 
Maestros disidentes afirmaron que la inclusión en el Consejo Social Consultivo del Instituto Nacional para la Evaluación 
de la Educación (INEE) de organizaciones como Mexicanos Primero, Fundación para la Cultura del Maestro (vinculada 
al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación) y la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), es reflejo de que "habrá mucha presión de los intereses del gran capital para tratar de incidir en la 
evaluación". (Reforma, p. 14) 
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Rechazan desaparición del herpetario 
 
Durante la ceremonia en que se celebraron los 75 años de la Facultad de Ciencias de la UNAM, estudiantes de esa 
entidad académica se manifestaron contra la posible desaparición del herpetario. Unos 50 inconformes señalaron que 
las autoridades de esa entidad argumentaron que el Consejo de Biología determinó que este espacio "no tiene" relación 
con la docencia y la investigación. (La Jornada, p. 37) 

Reconocen transparencia del bachillerato del estado 
 
En el marco de la séptima entrega del Reconocimiento a la Innovación Gubernamental, el Secretario de Educación 
Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, recibió de manos del Gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 
una mención especial para el bachillerato del estado de Hidalgo, en la categoría de Organismos Públicos 
Descentralizados y Organismos Públicos Autónomos, por la Creación del Sistema Integral de Administración y 
Transparencia Escolar (SIATEC). (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 
 
"No hay marcha atrás" en Reforma Educativa 
 
La Secretaria de Educación, María del Rosario Rodríguez Rubio, reiteró que la Reforma Educativa ya está promulgada y 
es una realidad en Baja California, por lo que "no hay marcha atrás y se va a aplicar tal cual". (El Sol de México, p. 2-
República) 
 
Avalan dictamen para garantizar suficientes bebederos en escuelas 
 
Por unanimidad, con 399 votos, la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen para garantizar la existencia de 
suficientes bebederos de agua potable y con suministro continuo, en cada inmueble de uso escolar tanto público como 
particular. Los diputados aceptaron las modificaciones que el Senado hizo al dictamen que reforma los artículos 7, 11 y 
19 de la Ley General de la Infraestructura Física Educativa, y que había sido avalada por los diputados en diciembre de 
2013. (La Crónica, p. 7) 
 
Simulacro 
 
Tres millones 800 mil chiapanecos participaron en un simulacro de sismo con hipótesis de 7.9 grados en la escala de 
Richter, que tuvo lugar en más de 19 mil escuelas. (Milenio, p. 17)  

Inauguró Miguel Márquez la Biblioteca de Bachillerato SABES 
 
El Gobernador del Estado de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, inauguró la Biblioteca del Bachillerato SABES, 
ubicada en León, Guanajuato, colonia Jardines de Echeveste. Este plantel, en su turno vespertino, es uno de los 46 que 
el SABES busca incorporar al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), mientras que el turno matutino cuenta con la 
certificación ISO 9001:2008 en sus procesos clave (enseñanza-aprendizaje y administración escolar). (El Sol de 
México, p. 1-República) 
 
Simularán Prueba ENLACE 
 
En noviembre, el Instituto de Educación de Aguascalientes (IEA) aplicará una prueba similar a la de ENLACE, la cual 
será utilizada como un instrumento de diagnóstico para medir el conocimiento de los alumnos. Tras la supresión de la 
Prueba ENLACE a nivel nacional, en Aguascalientes se retomará la prueba este año, ya que de acuerdo con el Director 
de IEA, Francisco Chávez Rangel, era un instrumento importante de medición. (Excélsior, p. 29) 
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Demandan impulsar tecnología y educación 
 
Aprovechar la innovación tecnológica en la educación permitirá mejorar la formación de los alumnos y alentar la 
inclusión en planteles educativos, reconocieron autoridades. Ayer inició en el puerto de Mazatlán el Primer Encuentro 
Regional de Virtual Educa, donde especialistas de México y Latinoamérica analizarán durante dos días el uso de las 
Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC) para mejorar la calidad educativa. Durante la inauguración Raúl 
Medina Mora Icaza, Presidente de Virtual Educa en México, aseguró que el país está preparado para tener un sistema 
educativo incluyente. (Reforma, p. 14-Estados) 
 
Lanzan campaña contra el Bullying 
 
La Presidenta de la Red Mexicana de Municipios por la Salud en Baja California Sur, Esthela Ponce, puso en marcha el 
programa denominado "Alto al Bullying Tú Eres Importante, Yo También", con lo que se pretende buscar el bienestar 
metal y físico de los niños y jóvenes de la entidad para que puedan tener una mejor calidad de vida y convivencia con 
los demás, informó la Alcaldesa al encabezar el ciclo de conferencias de esa campaña en el municipio de Loreto. (El 
Sol de México, p. 10) 
 
Con una navaja la escriben "niña" en una mano, en secundaria de Durango 
 
Al mediodía del jueves 13 de marzo, Julio César Huízar Zaragoza ingresó a las oficinas de la secundaria "México", en la 
colonia López Portillo de Durango, y pidió atención médica. Aseguró que minutos antes siete compañeros le habían 
grabado con una navaja la palabra niña en la mano izquierda. Las autoridades del plantel buscaron a los siete presuntos 
agresores, pero Julio César asegura que no pudo verlos ni los podía identificar. Desde entonces el menor no ha ido a la 
escuela, y aunque el Director, Ignacio Meza Rodríguez, aseguró que Julio César ha sufrido acoso escolar desde la 
primaria, por ello se le asignó un alumno tutor pero separó de él para ir al sanitario. Se ha investigado pero no hay nada 
que apunte a que fue alguien de la escuela; tampoco existen indicios de que la agresión haya sido en el plantel. Al igual 
que Meza Rodríguez, piensa que el menor ya tenía la mano cortada e inventó lo del acoso. La Comisión Estatal de 
Derechos Humanos inició una investigación y la Secretaría de Educación del Estado espera los resultados de otra. (La 
Jornada, p. 29) 
 
Espera Cué denuncias 
 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, dijo que recibirán las denuncias por los daños de los normalistas en los 
comercios. (Reforma, p. 15) 
 
 

SNTE /CNTE 

Ahora en Oaxaca paran terminal normalistas  
 
Unos 600 estudiantes de la Coordinadora Estudiantil de Normales del Estado de Oaxaca tomaron durante cinco horas la 
terminal de autobuses de primera clase, en la zona norte de la capital oaxaqueña, reteniendo a los empleados y a 
decenas de usuarios para exigir al Gobierno de Gabino Cué la entrega de 750 plazas automáticas de maestros, becas y 
recursos para mejorar las instalaciones de sus escuelas. En su quinta semana de movilizaciones, los inconformes 
iniciaron al medio día secuestrando siete autobuses del transporte público que utilizaron para trasladarse hasta la 
terminal. Los inconformes acusaron al Rector Eduardo Martínez Helmes de haberles negado el acceso. Mientras tanto, 
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estudiantes de las ocho instituciones educativas en Michoacán protagonizaron una serie de bloqueos en distintas 
arterias de Morelia en rechazo al anuncio hecho por autoridades educativas de reducir la matrícula de ingreso en las 
Escuelas Normales oficiales del estado hasta en 45%, además de demandar que no se incremente el promedio de 
ingreso a 8 de calificación y se mantenga el 6 como requisito válido. Las manifestaciones ocurren en medio de la 
discusión sobre transformación del sistema de normales en el país, realizado por la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), como parte de la Reforma Educativa. (Reforma, p. 15) 

Profesores, amenazados por crimen organizado 
 
El Secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 17 en el Valle de Toluca, Gustavo 
Michua y Michua, informó que profesores federalizados han sido amenazados por la delincuencia organizada y les están 
cobrando cuotas por trabajar. Ante ese fenómeno dijo, estamos trabajando con el Gobierno. (UnomásUno, p. 29) 
 
Maestros estafados 
 
Maestros, integrantes de la Mesa Negociadora Estatal y del Comité de Lucha Magisterial en Quintana Roo señalaron en 
conferencia de prensa que el Congreso del estado no "homologó" la Reforma Educativa, sino realizó una copia calca y 
fiel de la del Presidente Enrique Peña Nieto, y en la que se eliminan palabras como "gratuidad" para el caso del acceso 
a la educación y "permanencia" en lo que respecta a la seguridad laboral de los docentes. (UnomásUno, p. 21) 
 
Dan revés a Gordillo; validan denuncia 
 
Un Tribunal Federal validó la denuncia de la Secretaría de Hacienda que llevó a la cárcel a Elba Esther Gordillo por 
presunto lavado de dinero. El Quinto Tribunal Colegiado Penal del Distrito Federal ordenó reponer el proceso contra 
Gordillo y sus acusados Isaías Gallardo Chávez y José Manuel Díaz Flores por lavado de dinero y delincuencia 
organizada. Sin embargo, echó abajo el argumento del Juez Cuarto del Distrito al Amparo Penal, Francisco Sarabia 
Ascencio, para amparar a La Maestra, porque, en su opinión, la querella que dio inicio a la averiguación previa era 
inexistente. Pero en sesión pública de ayer, los Magistrados Silvia Carrasco Corona y Juan Wilfrido Gutiérrez Cruz 
apoyaron el proyecto de sentencia de Horacio Hernández Orozco, quien propuso validar la denuncia. (Reforma, p. 14 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

EPN se reúne con Jeh Jhonson 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto se reunió con el Secretario de Seguridad Interna de Estados Unidos, Jeh Johnson, 
con quien coincidió en que los trabajos en la frontera deben partir de una visión integral y de largo plazo, que promueva 
el desarrollo de las comunidades y la competitividad de América del Norte. Reunidos en Palacio Nacional, ambos 
políticos destacaron la importancia del diálogo y de la coordinación operativa para atender temas complejos, sobre la 
base de la responsabilidad compartida y la confianza mutua. (La Crónica de Hoy, p. 10)  

Escalan pugna ICA y GDF por Línea Dorada 
 
La pugna entre el Gobierno capitalino y la firma ICA, integrante del consorcio constructor de la Línea 12 del Metro, 
esclaró ayer luego de que la empresa aseguró que no era necesario parar el servicio con el fin de corregir fallas. En 
conferencia de prensa,  acompañado de directivos de Carso y Alstm, el Presidente de ICA, Bernardo Quintana, afirmó 
que el cierre parcial de la Línea Dorada fue debido al cambio de Gobierno. Si hubiera existido el mantenimiento 
recomendado, agregó, no hubiera sido necesario parar. En respuesta, el Sistema de Trasporte Colectivo Metro (STC) 
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consideró irresponsables los señalamientos de que la suspensión del servicio en 11 de las 20 estaciones de la Línea era 
innecesaria. (El Universal, Ocho Columnas) 
 
Horcasitas se deslinda de la licitación ante la ALDF 
 
El ex Director del Proyecto Metro Enrique Horcasitas aseguró que no participó en la licitación del contrato de obra con el 
consorcio constructor integrado por las empresas ICA, Grupo Carso y Alstom, debido a que se firmó el 17 de junio de 
2008 y él se integró hasta septiembre. En comparecencia ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
señaló que cuando se puso en marcha la Línea 12 los sistemas funcionaban correctamente y que por falta de 
mantenimiento, o uno inadecuado, se generaron las fallas. Aclaró que la supervisión de operación correspondió al 
Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC) desde la entrega de las obras, pues Proyecto Metro no tenía facultades 
para ello. (Milenio, p. 18) 
 
Abusan de mi nombre: Beltrones 
 
Luego de ser salpicado por las acusaciones que lo vinculan a los moches, Manlio Fabio Beltrones dijo ayer que es 
común que se use su nombre de forma abusiva para cometer delitos señaló a través de una carta. Según una 
investigación, en diciembre de 2012, el Edil de Celaya Ismael Pérez, confió a integrantes de su Ayuntamiento que el 
líder de los diputados panistas, Luis Alberto Villarreal, y Beltrones le ofrecían 160 millones de pesos para obras a 
cambio de una comisión y de asignar contratos a empresas ligadas al priísta. Acepta que, como todos los diputados, 
gestiona para atender las necesidades de sus comunidades, lo que en ningún caso implica intervención alguna en el 
ejercicio de recursos. (Reforma, PP) 
 
Atesora Congreso arte por 100 mdp 
 
Las dos Cámaras del Congreso de la Unión resguardan un acervo de obras de arte con un valor cercano a los 100 
millones de pesos. En instalaciones del Senado y la Cámara de Diputados, en pasillos, salones y oficinas se tienen 
inventariadas mil 353 obras, aunque esta última es la que atesora más bienes, con mil 19 piezas. Las obras van desde 
banderas, bustos, medallas, trofeos, platos, fotografías, monedas, esculturas y hasta pinturas. En el Senado, como 
parte de esa colección, hay retratos de los presidentes de ese órgano, cuyo costo oscila entre 46 mil y 77 mil pesos, 
hasta objetos con gran valía histórica como un pastillero de bolsillo francés, que perteneció a Benito Juárez, con valor 
de 23 mil pesos. (El Universal, p. 4) 
 
"Mi padre debe ser una esperanza" 
 
Luis Donaldo Colosio Riojas llamó a la unidad, así como a valorar a la familia como lo más importante que tiene el ser 
humano, y dijo que está muy orgulloso de ser hijo de Luis Donaldo Colosio Murrieta. Afirmó que de ningún modo guarda 
rencor por haber perdido a su padre, quien fue asesinado al final de un acto político de su campaña por la Presidencia el 
23 de marzo hace casi hace 20 años. El hijo de quien abanderaba al PRI para la elección presidencial de 1994, 
encabezó anoche en la Casa Lamm la presentación del libro "Colosio; el futuro que no fue", en el que escriben relatos 
sobre su relación con el sonorense un total de 18 amigos cercanos y colaboradores. (El Universal, p. 7; La Jornada, p. 
14) 
 
En 2013 se duplicaron las quejas por el retraso en la devolución del IVA 
 
Durante el primer año de Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto se duplicó el número de quejas de contribuyentes 
contra el Sistema de Administración Tributaria (SAT) por el retraso en la devolución del impuesto al valor agregado (IVA) 
aseguró Diana Bernal Ladrón de Guevara, Titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), 
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luego de firmar un convenio de colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) mediante el cual se 
asesora a las empresas en las reclamaciones de impuestos. (La Jornada, p. 25) 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 

Indaga EU tráfico de personas tras rescate en Texas 
 
El rescate de 115 indocumentados de origen mexicano y centroamericano, que vivían hacinados y en condiciones 
infrahumanas en una casa de Houston, obligó ayer a los gobiernos de Estados Unidos y México a sumar fuerzas para 
procesar a los responsables, determinar identidades y repatriar a los migrantes, cuyo calvario evidenció la crisis 
humanitaria que viven miles de personas víctimas de traficantes sin escrúpulos y la urgencia de una Reforma Migratoria. 
(El Universal, PP y 20) 
 
Reprimen en Caracas respuesta opositora 
 
El Gobierno de Nicolás Maduro desplegó ayer a cientos de policías y militares en Caracas para reprimir las 
manifestaciones que los estudiantes emprendieron contra la detención de dos alcaldes opositores, acusados de 
promover la desestabilización del Ejecutivo. Las fuerzas del orden los dispersaron con bombas lacrimógenas y 
perdigones. Los jóvenes arrojaron objetos. En el enfrentamiento resultó herida Gabriela Arellano, una de las principales 
líderes del movimiento estudiantil, tras recibir el impacto de una bomba lacrimógena en la cara. Los cuerpos de 
seguridad impidieron el paso de una marcha convocada por los estudiantes de la Universidad Central de Venezuela 
hasta la sede del Servicio Bolivariano de Inteligencia, que el miércoles capturó y encarceló a Daniel Ceballos y Enzo 
Scarano. (Reforma, p. 17) 
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El rector de la UNAM recibe el doctorado honoris causa por la UABJO 
 

Educación, forma más directa de alejar a los jóvenes del delito y 
las drogas: Narro 
 
Ofrecer a los jóvenes la oportunidad de prepararse es la forma más directa de alejarlos del delito y las adicciones. Con 
más educación tendrán mejores posibilidades de empleo y desarrollo, señaló José Narro Robles, rector de la UNAM. 
 
Educarlos no sólo es la mejor manera de sacarlos de los ciclos perversos de la desesperanza y la frustración, también 
tiene sentido estratégico para la juventud, sus familias, comunidades y el país, sostuvo en la ceremonia en que fue 
investido con el doctorado honoris causa por la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO). 
 
Para salir adelante como nación, tendremos que destinar recursos presupuestales y construir una ruta de viaje 
encaminada a alcanzar la cobertura universal en el bachillerato y duplicarla en el nivel superior, resaltó. 
 
En su oportunidad, Eduardo Martínez Helmes, rector de la UABJO, aseguró que la educación es el instrumento que 
permite generar bienestar social de largo alcance. 
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La educación superior del país, en crisis, afirma Hugo Aboites 
 
Hoy registra su candidatura a la rectoría de la UACM 
 
Dice estar entusiasmado 
 
La institución debe enraizarse más con la ciudad y sus habitantes, señala el académico 
Alejandro Cruz 

 
Ante la crisis que se vive en materia de educación superior en el país, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) es una “muestra palpable” de que sí se pueden abrir las puertas de estas instituciones y ofrecer una educación 
significativa a los jóvenes, en un contexto donde 200 mil no tienen acceso a este nivel de estudios, afirmó el profesor e 
investigador Hugo Aboites. 
 
El doctor en educación, quien este viernes registrará su candidatura a la rectoría de la UACM, impulsada por parte de la 
comunidad universitaria, consideró que la educación superior en la ciudad de México vive una crisis que pasa por tres 
aspectos: los miles de jóvenes que son rechazados en las universidades, el alejamiento de las universidades respecto 
de las necesidades reales del país, la región y la ciudad, y que “no tienen una idea clara de para qué sirve la 
educación”. 
 
Por eso, en entrevista con este diario, resaltó que uno de los retos que tiene la universidad es que se pueda enraizar 
mas con la ciudad y sus habitantes, de allí que una de sus propuestas es que la UACM tenga al menos un centro 
cultural en cada delegación en el que se ofrezcan talleres, conferencias, cursos en los que puedan participar los mismos 
alumnos de esa casa de estudios. 
 
Asimismo, dijo, se debe trabajar por hacer de la universidad de la investigación, es decir, que desde el primer día el 
alumno se enfrente al desafió de investigar, lo cual permitirá, entre otras cosas, mejorar la eficiencia terminal. 
 
También, agregó, hay que promover la creación observatorios en temas centrales en la vida de la ciudad como 
seguridad, transporte, derechos humanos, donde académicos y estudiantes estudien con profundidad esta 
problemática, que monitoreen las acciones de las autoridades y dar una opinión sobre las mismas. 
 
Aboites destacó labor de UACM en el contexto de esta crisis, pues mientras en otras universidades los jóvenes de clase 
media alta son los que pueden ingresar a las carreras de mayor de demanda, en la de la ciudad de México todos 
pueden ingresar, especialmente aquellos que no tienen esa oportunidad. 
 
Además, subrayó, está en contraposición de la corriente que actualmente domina en las demás universidades, en la que 
la figura del rector es una “autoridad real, en el sentido de realeza”, cuando en la casa de estudios capitalina, el rector 
es una figura muy modesta, donde estudiantes y maestros, en el Consejo Universitario, son la máxima autoridad. 
 
“Por eso estoy entusiasmado con la posibilidad de estar en una universidad así, pues es un polo de referencia en el país 
y yo me atrevería a decir que también en América Latina, junto con universidades de nueva generación que están 
surgiendo en países como Ecuador, Bolivia, Venezuela, Argentina y Brasil”, dijo. 
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Cuestionado sobre las criticas a la institución por su modelo y falta de calidad educativa, manifestó la UACM no sólo se 
preocupa por enseñar a sus alumnos las habilidades y competencias profesionales de las carreras que imparte, sino 
que además ofrece una formación en ciencias y humanidades que permite que sus alumnos puedan hacer una 
contribución social mucho más importante para el desarrollo de la ciudad. 
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Es un espacio de todos los universitarios; nada justifica que esté tomado, señalan en documento 
 

Desocupar el Che sin importar quién lo tenga, piden académicos 
 
Ningún grupo puede erigirse en propietario del recinto: consejeros estudiantiles de la FCPS 
Emir Olivares Alonso 

 
Destacados académicos universitarios, siete de ellos eméritos, enfatizaron que el auditorio Che Guevara de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) “debe ser desocupado, sin importar quién lo controle actualmente, y 
permanecer abierto para todo tipo de actividades académicas, culturales o políticas de los universitarios”. 
 
En un documento firmado por 21 profesores e investigadores de diferentes expresiones de la izquierda universitaria, 
señalan que ese recinto es de toda la comunidad, por lo que “ningún argumento o proyecto político justifica su 
ocupación o control por parte de uno o varios grupos en particular”. 
 
En tanto, en lo que será su primera sesión del año, este viernes el Consejo Universitario (CU) emitirá un 
pronunciamiento –acompañado de miles de firmas de estudiantes, académicos y trabajadores– sobre la situación en 
este espacio de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL), que en realidad está tomado desde septiembre de 2000, siete 
meses después de que se rompió la huelga estudiantil de 1999-2000 en la UNAM. 
 
A su vez, los consejeros técnicos estudiantiles de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) dieron a conocer 
un escrito en el que señalan que ningún grupo o colectivo debe erigirse en propietario del recinto, que en realidad 
“pertenece a toda la comunidad universitaria”. Consideraron que la gestión y regulación del inmueble corresponden 
exclusivamente a la comunidad de la FFL. 
 
En los últimos tres meses, dos grupos se han enfrentado por el control del auditorio Justo Sierra, el cual fue renombrado 
Che Guevara durante el movimiento estudiantil de 1968. En los hechos, actualmente este espacio sólo está abierto para 
expresiones afines a los grupos que lo mantienen tomado, sin que la mayoría de los estudiantes, profesores o 
trabajadores se animen a acercarse. 
 
En el documento dado a conocer ayer, los académicos e investigadores, entre ellos los eméritos Adolfo Gilly, Manuel 
Peimbert, Alfredo López Austin, Silvia Torres, Annie Pardo, Luis de la Peña y Humberto Muñoz, advierten que el 
auditorio Che Guevara debe estar abierto “ya” para todos los universitarios. 
 
También suscriben el pronunciamiento Imanol Ordorika, Roberto Rodríguez, Ana María Cetto, Herlinda Suárez, Manuel 
Gil Antón, Mario Rueda, Alejandro Márquez, Andrés Lozano, Jorge Martínez Stack, Armando Alcántara, Raúl 
Domínguez, Marion Lloyd, José Antonio Pérez Islas y Pilar López. 
 
Los investigadores subrayan que el auditorio, al que llaman Che Guevara, pertenece a la FFL, por lo que la 
administración y mantenimiento del mismo debe estar a su cargo. 
 
“Es tarea de las autoridades de la UNAM remozar, amueblar y equipar el auditorio en cuanto sea desocupado. Y 
corresponde al consejo técnico (de la FFL) garantizar su utilización abierta, transparente y sin restricciones, como  
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ocurrió hasta 2000. En tanto que profesores, estudiantes y trabajadores deben supervisar que eso se cumpla”, 
finalizaron. 
 
De su lado, los 10 consejeros técnicos estudiantes de la FCPS expresaron que se trata de un “espacio fundamental 
para el desarrollo de la vida universitaria”, donde se han dado expresiones culturales, académicas y científicas, así 
como distintos episodios de varios movimientos estudiantiles. 
 
Los jóvenes censuraron los actos de violencia suscitados el pasado 3 de marzo entre los grupos que se disputan el 
control del espacio, y recordaron que fueron las mismas autoridades de la UNAM las que tras la huelga de 1999-2000 
“clausuraron el recinto, colocándole puertas de acero, desmantelando sus butacas y negando a la comunidad su uso 
irrestricto en cuanto a la organización estudiantil”. 
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En Filosofía se pronunciaban por una coordinación tripartita 
 

Abandonan alumnos asamblea general ante la “cerrazón” de los 
“anarquistas” 
Emir Olivares Alonso 

 
Miembros de la comunidad estudiantil de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la UNAM decidieron retirarse “en 
bloque” de la asamblea en la que se discutía la problemática del auditorio Che Guevara, luego de que “no hubo 
condiciones” para dialogar y alcanzar acuerdos con el grupo autodenominado “anarquista” u “okupas” que mantiene la 
ocupación del recinto. 
 
Lo anterior, después de varias horas de discusión en la “asamblea general” realizada ayer en el auditorio, donde 
estudiantes e integrantes de diversos colectivos de esa facultad se pronunciaban por una coordinación “tripartita” 
(alumnos, profesores y trabajadores), mientras los “okupas” insistieron en que debe mantenerse la actual gestión, a la 
que definieron como “antisistémica y anticapitalista”. 
 
Por ello, una vez más quedó en la incertidumbre la forma en que se gestionará ese espacio, que se encuentra tomado 
por diferentes colectivos y grupos desde septiembre de 2000 
 
El reciente conflicto por el control de ese espacio empezó hace tres meses. El pasado 19 de diciembre, el grupo 
“anarquista” ingresó por la fuerza al auditorio para desalojar a los integrantes de los colectivos estudiantiles y sociales 
que mantuvieron la ocupación durante cuatro años. Pero el lunes 3 de marzo, jóvenes con el rostro cubierto –según 
versiones ligadas a los grupos expulsados en diciembre– actuaron de manera similar y volvieron a tomar el Che 
Guevara. Horas más tarde, los “okupas” retornaron y tras un enfrentamiento se quedaron una vez más con el control. 
 
Tras estos hechos, se han realizado dos “asambleas generales”: una ayer y la otra el jueves pasado, en la que tampoco 
se logró acuerdo sobre la gestión; sólo se alcanzó el consenso de que en el recinto no deben intervenir las autoridades 
universitarias ni partidos políticos. 
 
En la reunión de ayer, los alumnos y colectivos presentaron las diferentes posiciones de las asambleas que realizaron 
los diferentes colegios de la FFL, donde en términos generales se proponía la administración tripartita y que el auditorio 
no sea un espacio de lucro ni de consumo o venta de alcohol y drogas, y tampoco se use como dormitorio. 
 
De acuerdo con algunos asistentes al encuentro –en el que nuevamente se prohibió la entrada a los reporteros, e 
incluso se expulsó, al grito de “prensa vendida”, a varios fotógrafos que lograron entrar–, esa posición no fue aceptada 
por el sector “okupa” y por quienes los apoyan. “Sólo querían discutir sobre las actividades al interior del auditorio, pero 
insistieron en que la administración debe seguir como en estos momentos”. Esta negativa condujo a un “desacuerdo 
político” que generó que la asamblea “se reventara” y más de la mitad de los asistentes, sobre todo estudiantes sin 
adherencia a grupo o colectivo, abandonara el lugar mientras los “okupa” les gritaban “moderados”. 
 
De inmediato, unos 140 jóvenes se reunieron en el jardín Rosario Castellanos para delinear las próximas acciones. 
Informaron que el grupo “anarquista” manifestó una posición “cerrada y autoritaria”, aunque aclararon que no se trata de 
un rompimiento, por lo que se deben encontrar canales para retomar el diálogo con quienes mantienen la toma del 
auditorio. Convocaron a una nueva asamblea. 
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Hoy, primera sesión del CU en este año 
Emir Olivares Alonso 

 
Este viernes, el Consejo Universitario (CU) de la UNAM realizará su primera sesión del año, donde se discutirá la 
posible aprobación de la que sería la carrera 108 de la casa de estudios, entre otras cosas. Se trata de la licenciatura de 
estudios sociales y gestión local, que en caso de ser avalada se impartiría en la Escuela Nacional de Estudios 
Superiores (ENES) Morelia, que será la entidad académica responsable, la cual contará con la colaboración de las 
facultades de Ciencias Políticas y Sociales y Economía, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias y de 
los institutos de investigaciones Antropológicas, Económicas y Sociales. En la sesión, el pleno del máximo órgano de 
decisión de la UNAM también conocerá la propuesta para transformar la Escuela Nacional de Artes Plásticas en la 
Facultad de Artes y Diseño. Otro de los temas será la presentación del proyecto de Cuenta Anual correspondiente al 
ejercicio 2013. De acuerdo con el orden del día, los consejeros universitarios tendrán que nombrar a un nuevo 
integrante en la Junta de Gobierno, pues por ministerio de ley Alonso Gómez-Robledo Verduzco, académico del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas, terminará su encargo en ese órgano. 
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Debate sobre programa jóvenes académicos 
Emir Olivares Alonso 

 
Académicos de la Facultad de Filosofía y Letras se reunieron para discutir “algunas preocupaciones” en torno a los 
programas de incorporación de jóvenes académicos y de primas al desempeño del personal académico de tiempo 
completo. En sesión convocada por los representantes de los docentes ante los consejos Universitario, Técnico de la 
Facultad y Académicos de Área, los profesores acordaron crear una comisión para dar seguimiento a la situación. 
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Convoca Peña Nieto a aportar con “convicción y entusiasmo” 
 

Empezó la colecta anual de la Cruz Roja; proyecta recaudar $330 
millones este año 
 
Destaca el Presidente labor de la institución durante la contingencia provocada por Manuel e Ingrid 
Rosa Elvira Vargas 

 
La Cruz Roja Mexicana contempla recaudar más de 330 millones de pesos en su tradicional colecta anual, iniciada ayer. 
 
Con “convicción y entusiasmo”, el presidente Enrique Peña Nieto convocó a aportar, porque de ese modo y 
“simbólicamente, todos los mexicanos estamos ahí, salvando una vida; con cada moneda que aportamos estamos 
cambiando el destino de una persona en peligro”, dijo. 
 
Elogioso en cada párrafo de su mensaje a la labor de la Cruz Roja, el mandatario destacó el papel de la institución 
durante la contingencia provocada por los huracanes Ingrid y Manuel, en septiembre del año pasado. Hizo acopio y 
canalizó –dijo– más de 8 millones de kilos de ayuda para ser repartidos entre 700 mil familias de 14 entidades del país. 
 
En el Zócalo capitalino –donde, a decir del jefe del Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, hace muchos años ahí 
se iniciaban siempre estas colectas–, cercado por las vallas verdes y los uniformados del Estado Mayor Presidencial en 
varias cuadras a la redonda, el presidente Peña; su esposa, Angélica Rivera; varios secretarios de Estado y los 
directivos de la Cruz Roja y de empresas patrocinantes dieron el banderazo de salida a la recaudación, y se aprovechó 
también para la entrega de nuevas ambulancias. 
 
Al final, y como se acostumbra en esta ceremonia, los invitados al podio y a las primeras filas de la sillería depositaron 
su contribución en las alcancías correspondientes. A través de las pantallas de televisión pudo verse cómo introducían 
billetes de distintas y altas denominaciones, e incluso dólares. 
 
De acuerdo con los datos del propio jefe del Ejecutivo, este organismo de voluntarios proporcionó el año pasado más de 
5 millones 700 mil servicios médicos y un millón 300 mil sólo del área de ambulancias. 
 
Con el lema “Cada moneda cuenta”, el presidente Peña confió en superar las expectativas de recaudación si se 
multiplica el compromiso hecho momentos antes por Mancera Espinosa. 
 
Además de informar al Ejecutivo federal de la buena coordinación de su administración con la Secretaría de Salud, el 
mandatario capitalino dijo: “cuenten con sus colectores solidarios, honorarios. Todos nos vamos a convertir en soldados 
de la Cruz Roja para poder llevar a buen puerto esta colecta que, estoy seguro, será muy exitosa”. 
 
En el mismo acto, Angélica Rivera recibió un reconocimiento y una medalla. 
 
El presidente de la Cruz Roja, Fernando Suinaga, habló de la capacidad de este organismo para hacer frente a 
cualquier contingencia. Además, informó, ayer mismo se entregaron 96 nuevas ambulancias de las mil 81 obtenidas en 
los siete años recientes. 
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Coparmex y Mexicanos Primero integrarán consejo del INEE 
Laura Poy Solano 

 
Maestros disidentes afirmaron que la inclusión en el Consejo Social Consultivo del Instituto Nacional para la Evaluación 
de la Educación (INEE) de organizaciones como Mexicanos Primero, Fundación para la Cultura del Maestro (vinculada 
al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación) y la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), es reflejo de que “habrá mucho presión de los intereses del gran capital para tratar de incidir en la 
evaluación”. 
 
Enrique Enríquez Ibarra, secretario general del magisterio disidente del Distrito Federal, consideró que la mayoría de los 
11 integrantes del citado consejo, cuya función será “conocer, opinar y dar seguimiento” a los resultados de las 
evaluaciones del sistema educativo, “representa a la iniciativa privada y a los grandes consorcios, pero no se incluyó a 
organizaciones de maestros ni de padres de familia que efectivamente formen parte de su comunidad escolar”. 
 
Este jueves el INEE dio a conocer que integrarán el consejo, además de las citadas organizaciones, el Consejo 
Mexicano de Investigación Educativa, Derechos Infancia México, Educación y Ciudadanía, Hacia una Cultura 
Democrática, Innovación y Asesoría Educativa, Ririki Intervención Social, Servicios a la Juventud y Vía Educación. La 
integración formal se realizará este 28 de marzo. 
 
“Sabemos que el objetivo de muchos de estas organizaciones es tratar de incidir para que se aplique al pie de la letra 
los mecanismos más lesivos de la reforma educativa.” 
 
Docentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), de la sección 22 de Oaxaca y 18 de 
Michoacán enfatizaron que “todos estos mecanismos de participación social en realidad responden a los intereses de 
pequeños grupos, porque no está reflejada la presencia de la mayoría de los maestros ni de los padres de familia 
organizados”. 
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Rechazan desaparición del herpetario 
Emir Olivares Alonso 

 
Durante la ceremonia en que se celebraron los 75 años de la Facultad de Ciencias de la UNAM, estudiantes de esa 
entidad académica se manifestaron contra la posible desaparición del herpetario. Unos 50 inconformes señalaron que 
las autoridades de esa entidad argumentaron que el consejo de Biología determinó que este espacio “no tiene” relación 
con la docencia y la investigación. Al respecto, la directora de esa facultad, Rosaura Ruiz, se dijo abierta al diálogo, 
aunque dijo que la dirección de obras de la universidad emitió un informe en el que se advierte sobre los riesgos en el 
edificio donde se encuentra el herpetario. Por ello, planteó que los reptiles y anfibios que ahí se encuentran sean 
enviados a diversos zoológicos de la ciudad. 
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El alumno “inventó” la agresión, dice supervisor de zona escolar 
 

Con una navaja le escriben “niña” en una mano, en secundaria de 
Durango 
Saul Maldonado 
Corresponsal 

 
Durango, Dgo., 20 de marzo. Al mediodía del jueves 13 de marzo, Julio César Huízar Zaragoza ingresó a las oficinas de 
la secundaria México, en la colonia López Portillo de esta capital, y pidió atención médica. Aseguró que minutos antes 
siete compañeros le habían grabado con una navaja la palabra “niña” en la mano izquierda. 
 
En el servicio médico le aplicaron antiséptico y le dieron un analgésico, y lo turnaron al departamento de trabajo social, 
que a su vez reportó el caso a la Subdirección de Secundarias de la Secretaría de Educación del estado. Las 
autoridades del plantel buscaron a los siete presuntos agresores, pero Julio César asegura que no pudo verlos ni los 
podía identificar. 
 
Desde entonces el menor no ha ido a la escuela, y aunque el director, Ignacio Meza Rodríguez, le consiguió atención 
sicológica, no ha acudido a las consultas. Meza Rodríguez aseguró que visitó al chico en su casa y habló con él, pero 
insistió en que no puede identificar a quienes lo agredieron. 
 
El directivo aseguró que Julio César ha sufrido acoso escolar desde la primaria y la mayoría de sus agresores están en 
la misma secundaria. Por ello se le asignó un “alumno tutor” que todos los días lo acompañaba mientras estaba en 
clases, pero el día de la agresión se separó de él para ir al sanitario. “Hemos investigado a los niños que lo han acosado 
antes, pero todos ellos estaban en sus salones cuando ocurrió la agresión”, comentó Ignacio Meza. 
 
Rubén Ballesteros Nava, supervisor de la zona escolar número uno, aseguró: “No hay nada que apunte a que fue 
alguien de la escuela; tampoco existen indicios de que (la agresión) haya sido en el plantel”. Al igual que Meza 
Rodríguez, piensa que el menor ya tenía la mano cortada e inventó lo del acoso. 
 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos inició una investigación y la Secretaría de Educación del Estado espera los 
resultados de otra. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

José Sarukhán Kérmez. Consejo Nacional de Participación Social para la Educación 
 
Recientemente se instaló en la sede de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el nuevo Consejo Nacional de 
Participación Social para la Educación (CONAPASE) como parte de la Reforma Educativa y de acuerdo a la Ley 
General de Educación. Habrá que trabajar muy de cerca con quienes tienen la fundamental tarea de la educación: los 
maestros y maestras que deben enseñar a sus pupilos cómo pensar y que no pensar, que deben saber que su ejemplo 
como seres profesionales y dignos deja ante ellos tanta o más huella en su educación que la materia que enseñan. (El 
Universal, p. 19) 
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